

**CONFIDENCIAL**

**Fecha y hora: 03 Diciembre 1993, 21:15**

**De: Embajada U.S. Lima**

**Para: Secretario de Estado U.S., Washington D.C.; Embajadas U.S. Quito, Bogotá, La Paz; Agencia de Inteligencia de Defensa (DIA), Washington D.C.; Agencia Central de Inteligencia (CIA), Washington D.C.; Comandante en Jefe del Comando Sur, Quarry Heights, Panamá**

**Asunto: Se informa que oficial del Ejército culpable del caso Accomarca no está en prisión<sup>1</sup>**

1. [CENSURADO] – Texto completo.
2. [CENSURADO] ...informa que el capitán del Ejército Telmo Hurtado, que fue declarado culpable por la masacre de Accomarca en 1985, está todavía en servicio activo y no está encarcelado. En febrero de 1993, el Comité Revisor del Consejo Supremo de Justicia Militar del Perú reafirmó una sentencia de 6 años para Hurtado, que había sido declarado culpable de la masacre de 69 pueblerinos no combatientes el 14 de agosto de 1985, en Accomarca, departamento de Ayacucho. Fue uno de dos casos de derechos humanos durante los últimos 13 años que resultaron en la declaración de culpabilidad de un oficial del Ejército. El gobierno del Perú señaló ambos casos como prueba de su voluntad de disciplinar a aquellos responsables de casos de derechos humanos que involucraran militares.
3. [CESNURADO] ...declaró que el entonces comandante del Ejército, general Pedro Villanueva Valdivia (comandante de enero a diciembre de 1991) ordenó que Hurtado fuera liberado de la custodia de la policía militar tras su declaración de culpabilidad por un tribunal militar inferior. Documentos... [CENSURADO]

---

<sup>1</sup> Traducción de Ricardo Alvarado Portalino. Las notas entre corchetes pertenecen al traductor.

...también muestran que Hurtado era capitán en servicio activo en julio de 1992. [CENSURADO] ...información muestra que Hurtado estuvo en la Escuela de Infantería del Comando de Instrucción y Doctrina del Ejército (COINDE) entre setiembre y octubre de 1993 (II Región Militar).

4. Comentario: No podemos afirmar conclusivamente que Hurtado está libre. Sin embargo, estos dos informes indican que hay una alta posibilidad de que esté libre y en servicio activo. Los militares son completamente conscientes de la importancia del caso para el gobierno de los EEUU y la comunidad nacional e internacional de derechos humanos. Esta información puede negar los resultados positivos generados por la declaración de culpabilidad de Hurtado y hacer surgir serias dudas sobre la voluntad del gobierno peruano para enfrentar a futuro la impunidad militar en casos de derechos humanos. BRAYSHAW.